

République du Sénégal



Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfance



**Cellule de Suivi Opérationnel des Programmes de Lutte contre la pauvreté
(CSO/PLCP)**

**DISCOURS DE MADAME MARIAMA SARR MINISTRE DE
LA FEMME, DE LA FAMILLE ET DE L'ENFANCE A
L'OCCASION DE LA CEREMONIE DE CLOTURE DU PANEL
INTERNATIONAL DE HAUT NIVEAU CO-ORGANISE PAR LE
PNUD ET LE COMITE SCIENTIFIQUE PREPARATOIRE DU
XVE SOMMET DE LA FRANCOPHONIE**

**12 novembre 2014 au
Radisson Blu, Dakar**

- **Madame le Représentant Résident du PNUD, Coordonnateur du Système des Nations Unies,**
- **Monsieur le président du Comité Scientifique préparatoire de la XVème Edition de la Conférence de la Francophonie,**
- **Mesdames, Messieurs les Panélistes,**
- **Chers Invités**

Il m'échoit aujourd'hui l'honneur et le plaisir de présider ce panel international de Haut niveau qui regroupe d'éminents chercheurs, planificateurs et représentants de l'Administration, des Collectivités Locales, des Organisations de la Société Civile et des Partenaires Techniques Financiers.

La thématique générale et les sous-thèmes retenus, constituent, à mes yeux, de véritables paris sur l'avenir et des défis à relever.

En effet, et vous l'avez bien compris, rien de durable ne peut se construire sans les femmes et les jeunes, acteurs de paix et de sécurité mais également leviers du développement économique et social.

Forces de changement, les femmes et les jeunes sont toujours à l'avant-garde des combats que mènent nos peuples pour l'affirmation de leur dignité, la démocratie et la paix. N'est-il pas donc opportun d'analyser

en profondeur les causes et les déterminants des situations de vulnérabilité et de pauvreté qui inhibent la valorisation de leur potentiel d'initiatives et de capacités productives et perpétuent leur exclusion des sphères de décision politique ?

En décidant d'inscrire au cœur de son agenda pour le futur, l'inclusion et la participation des femmes et des jeunes dans ses stratégies de développement, la Francophonie illustre, de la plus belle manière, la justesse de ses options qui cadrent parfaitement avec les aspirations légitimes des peuples et affirme, par la même occasion, son **leadership stratégique et institutionnel** dans les plateformes de dialogue politique au niveau international.

Naturellement le Sénégal ne peut que partager cette vision et ses chantiers de l'espoir qui régissent la démarche de la Francophonie.

En effet, c'est conscient de la valeur ajoutée que représentent les femmes et les jeunes dans l'instauration d'un monde de paix, de sécurité et de développement, que son Excellence, **Monsieur Macky SALL Président de la République du Sénégal** a, dès le lendemain de son accession à la Magistrature Suprême, proposé à son peuple et à tous les Partenaires Techniques et Financiers, **le Plan Sénégal Emergent (PSE)**.

Bâti sur une « vision à long terme de promotion d'une société sénégalaise émergente dans la solidarité intra et intergénérationnelle à l'horizon 2035 », le PSE transcende les clivages politiques et idéologiques.

Cette vision politique du Chef de l'Etat, son excellence Monsieur Macky SALL se présente, ainsi, comme **un nouveau paradigme du développement, alliant croissance économique et une obligation de solidarité dans une même finalité de développement Humain Durable.**

Comme il le disait lui-même : **« Il urge de promouvoir un Etat plus généreux et plus efficace dans les investissements publics, une société plus juste, plus inclusive, plus équitable, plus solidaire ».**

Au-delà des réformes nécessaires pour la transformation structurelle de nos économies, apte à ~~favoriser~~ ^{créer} ~~un~~ environnement favorable à l'investissement productif, créateur d'emplois et de revenus, je pense qu'un effort plus soutenu devrait être accordé au renforcement du capital humain, à l'accès aux infrastructures et services sociaux communautaires, à la protection sociale et au développement durable.

Dans ce cadre, **l'interaction entre la démographie et l'économie** devra également être prise en compte dans toute stratégie de développement économique et social.

Nous devons en effet, mettre à profit ce qu'il est convenu d'appeler la **« Fenêtre d'opportunités démographiques »** pour mieux asseoir dans nos pays, les bases à long terme d'un **Développement Humain Durable**.

En proposant de **nouveaux moteurs de croissance économique et d'inclusion sociale**, le PSE offre aux femmes et aux jeunes, au regard de la valeur ajoutée de leur poids démographique, les moyens d'exercer la plénitude de leurs responsabilités dans la liberté et la justice, la paix et la solidarité, valeurs cardinales que partagent fort heureusement, **le PNUD et la Francophonie** qui se veulent **« être toujours au service des peuples »**.

Il importe ainsi de mobiliser tous nos efforts pour la promotion d'une culture de la paix et de la sécurité dans nos sociétés, nos familles, à l'intérieur de nos frontières et au-delà car, **le « seul développement qui vaille c'est celui de la dignité humaine »**.

J'encourage le PNUD et la Francophonie à aller au-delà des pistes de réflexion et d'actions identifiées au cours de ce panel et à soutenir un véritable cadre de partenariat programmatique, de mise en œuvre et de suivi de stratégies innovantes susceptibles d'engendrer des dividendes et impacts de développement positifs sur les conditions de vie de nos populations.

Le Gouvernement à travers mon département réitère toute sa disponibilité pour accompagner et faire amplifier de telles initiatives.

En vous remerciant, une fois de plus pour le choix porté à l'endroit de ma personne, je déclare clos, le Panel international de haut niveau co-organisé par le PNUD Sénégal et le comité scientifique préparatoire du XVème Sommet de la Francophonie sur le thème « **le Nouvel Agenda pour le développement dans l'espace francophonie : quelles stratégies pour l'inclusion et la participation des jeunes et des femmes** ».

Je vous remercie de votre aimable attention.

Fait à Dakar

Le Mercredi 12 Novembre 2014